



Semana Santa

GUATEMALA

Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad UNESCO

Esta celebración se vive tradicionalmente como uno de los eventos religiosos más importantes para Guatemala, consta de majestuosas procesiones, gastronomía y creación de alfombras de flores y altares; que dan paso a los cortejos.

La Semana Santa tiene significado tanto recreativo como religioso, y ha llevado a que la UNESCO, que la reconozca como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad, por su transmisión de generación en generación, pues es una tradición llena de devoción.

Guatemala combina elementos de la cultura maya y del catolicismo, traído de Europa.

Muestra del sincretismo, por ejemplo, es elaborar con aserrín la figura de una mariposa en una alfombra por donde pasan las andas procesionales.

La mariposa, para los mayas, simbolizaba el Sol (una de sus grandes deidades) y la vida y el más allá. Esa imagen no aparece la Semana Santa española.



Tradiciones

En Guatemala, así como en otros países de Centroamérica, existe la tradición de las alfombras, siendo estas señales de festejo y redención entre los feligreses tanto locales como extranjeros.

Otra de las características es el Traje de Cucurcho, siendo que algunos visten un traje formal, mientras otros una vestimenta oficial de color púrpura.

Añadido a esto, se cuenta con los tradicionales ramos de corozo, los cuales incluyen también flores moradas, estaticias y hojas de palma.



Gastronomía

En cuanto a los alimentos populares durante esta celebración, se tiene un amplio repertorio en su totalidad, salvo para el Viernes de Cuaresma, en el cual predominan los platillos a base de pescado.

Aun así, en Guatemala se pueden encontrar alimentos como los molletes o torrijas, envueltos de pescado seco tamalitos, tanto del famoso chipilín como blancos.



Procesiones

Estas vienen siendo las principales protagonistas de la semana santa, puesto que conllevan tanto una gran cantidad de personas, como el uso de las áreas más emblemáticas para los creyentes en Guatemala.

Entre todas las procesiones que transitan Guatemala, se encuentra la perteneciente a Nuestra Señora de los Remedios, teniendo una longitud de entre 25 a 27 metros de largo y con un total de 140 personas para cargarla cada cuadra.

